

passé presque pas de jours, du printemps à l'automne, où les Sauvages n'en tuent plusieurs, qui sont immédiatement apportés au villages et livrés aux femmes, qui les coupent, en font sortir l'huile à la chaudière ou au soleil, nourrissent leurs familles de la chair et tirent même parti de la peau. Les jeunes gens s'en font un exercice de plaisir. Ce poisson est long de deux à trois pieds, très gros pour sa longueur, ayant le ventre blanc et le dos noir. Chacun peut donner de quatre à six pintes d'huile. Elle éclaire très bien.

(A suivre.)

Bibliographie

— CATÉCHISME DE LA PERFECTION RELIGIEUSE. *Commentaire de la Règle des Sœurs du Bon-Conseil, fait suivant la doctrine de S. François de Sales.* Chicoutimi. Gustave Delisle, imprimeur de l'Evêché. 1903. (Volume in-18 de 340 pages, cartonné toile.)

L'auteur de cet ouvrage est S. G. Mgr Labrecque, évêque de Chicoutimi.

L'ascétisme est un domaine à peu près encore inexploité, dans la littérature canadienne. Aussi est-il convenable de signaler d'une manière spéciale l'ouvrage dont on vient de lire le titre.

Ainsi que l'explique lui-même le vénérable auteur, ce traité est le résumé des conférences spirituelles qu'il donnait chaque dimanche aux religieuses du Bon-Conseil « sur les devoirs, les vertus et les obligations de la vie religieuse. » Et la doctrine qu'il s'efforçait ainsi d'inculquer à son pieux auditoire, n'était autre que celle de saint François de Sales, ce guide des âmes appelées à la perfection.

Comme on le sait, la Congrégation de N.-D. du Bon-Conseil a été fondée par Mgr Labrecque lui-même. Le développement extraordinaire qu'a pris cette œuvre commencée en des conditions modestes, témoigne de la bénédiction céleste, et atteste par conséquent que cette entreprise était voulue de Dieu. Déjà, dans un bon nombre de paroisses du diocèse de Chicoutimi, on a confié à cet institut la direction des écoles primaires; et